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最近，日本首相安倍晋三在多个场
合表示要加入中国倡议的“一带一
路”，听起来总是让人半信半疑，被画
上几个问号似乎也并不奇怪。如今，亚
洲经济越来越呈现“中国化”特征，
“一带一路”作为新时代的发展理念，
也是日本经济赖以持续的条件之一。如
此看，安倍表示要加入“一带一路”是
有真实理由的。

日本对中国倡议并践行“一带一
路”有一个认识转变过程。最初，日本
学者、政府官员认为这是“中国版的马
歇尔计划”。而随着中国的表述日臻完
善，特别是中国的实践日益落到实处，
日本学者、智库，尤其是跨国企业的调
查部门不得不进行前沿调查研究，开始
重新认识“一带一路”的本质，及其所
反映的亚欧大陆、印太两洋及周边在冷
战结束后全球化进程中所发生的一系列
真实变化，即开始认识到这个广泛的区
域在冷战结束后已经发生了经济发展、
社会进步，乃至地缘政治形势的巨变。
全球化并不是仅仅发生于海路的世界，
同样在陆路乃至古老的丝绸之路上也真
实演进着。昔日的“丝绸之路”及其所
形成的“东西大交通”现象和理念，不
是简单的枯木逢春、铁树开花，而是焕发
着时代生命力的真实成长。古丝绸之路越
过东海直抵日本奈良的情景，开始从驼铃
声次第转变为中欧货运班列的汽笛声。
2018年一开年，日本最大的货物运输公司
“日本通运”就披露新闻，称已与中国海
关、铁运等部门洽谈，初定将于今年春季，
利用中欧班列，开通“日中欧”货物联运。
日本企业的先行先试用实践告诉日本政

府，中国的“一带一路”是新时代的产物。
2017年初，习主席在达沃斯世界经

济论坛上发表演讲，并盛情邀请世界各
国和地区参加中国主办的“一带一路国
际合作高峰论坛”。全球近130个国家和
地区，29国元首、3个国际机构负责人，
以及1500余代表参加了北京盛会。这反
映出全球对中国“一带一路”倡议的高
度认同，表现了积极参与的热情。美欧
日等主要发达国家，以及亚非拉发展中
国家、新兴市场经济体均有代表参加，
这又折射出对“一带一路”认同的全球
广泛性。

眼下，世界经济的中心在向亚太转
移，亚洲是亚太的生产中心。而要保持
亚洲经济的可持续增长，就要保持其潜
在增长力的持续提升，以及创新活力的
持续换发。完善基础设施，包括电力、
运输和电信体系的现代化，是提升亚洲
地区的潜在增长力，推进创新的必要条
件。

亚洲开发银行依据新形势，对更广
泛的亚洲大洋洲地区的基础设施建设需
求作出了新评估，指出从2016年到2030
年，本地基础设施建设的资金需求将达
26万亿美元，而其中超过80%为电力、
运输项目资金需要，同时预测将有半数
项目的资金存在不足，需要广泛的国际
合作融资解决。日本央行总裁黑田东彦
近期也预测，如果要满足亚洲地区的基
础设施建设，至少每年要1 . 7万亿美元的
融资。鉴于亚洲地区的资金、资本市场
尚待发达，融资效率远达不到西方国际
金融市场的水平，切实推进地区基础设
施建设的落实，仍需利用好发达国家，

尤其是本地区的日本金融市场，展开跨
国合作。

当前，特朗普政治越发偏离世界自
由贸易体制，亚洲贸易面临政治风险。
与此同时，亚洲经济越来越呈现“中国
化”特征，即各国对中国的出口依存度
上升，并超过对美国市场的依存度。
2015年日本对中国出口便已重新超过对
美出口，预计到2030年将彻底常态化。
东盟早在2010年对中国出口便已超过对
美出口，并上升为中国第二大进口来源
地，预计到2030年对中国出口份额将继
续大大超过对美出口。这已成为亚洲经
济的基本格局。丢了TPP的日本要保持
经济可持续发展，无法不融入亚洲经济
发展格局。

“一带一路”作为新时代的发展理
念，反映了地区经济发展的现实，符合
地区发展的实际，也是日本经济赖以持
续的条件之一。面对日益封闭、脱离全
球化和反自由贸易化的美国市场，回归
亚洲，找准定位，发挥优势，互补合
作，已成为日本经济顺应时代的必然选
择。如此看，安倍表示要加入“一带一
路”是有真实理由的。

安倍要加入“一带一路”吗
□ 中国现代国际关系研究院 刘军红

新华社北京1月16日电 国家主席习
近平16日应约同美国总统特朗普通电话。

习近平指出，过去的一年，中美关系
总体保持稳定并取得重要进展。保持中美
关系健康稳定发展，符合两国和两国人民
利益，也是国际社会共同期待。双方要保
持高层及各级别交往，充分发挥4个高级
别对话机制作用并适时举办第二轮对话。
中美经贸合作给两国人民带来许多实实在

在的利益。双方应该采取建设性方式，通
过对彼此开放市场、做大合作蛋糕，妥善
解决双方关切的经贸问题。要积极推进两
军、执法、禁毒、人文、地方等合作，就
重大国际和地区问题保持密切沟通协调。
双方要相向而行、相互尊重、聚焦合作，
以建设性方式处理敏感问题，尊重彼此核
心利益和重大关切，维护中美关系健康稳
定发展势头。

特朗普表示，美方高度重视对华关系和
美中合作，愿同中方一道，加强高层及各级别
交往，拓展务实领域合作，处理好两国经贸中
的问题，推动双边关系取得更大发展。

习近平应询介绍了对当前朝鲜半岛局
势的看法，指出朝鲜半岛形势出现一些积
极变化。各方应该共同努力把来之不易的
缓和势头延续下去，为重启对话谈判创造
条件。实现朝鲜半岛无核化，维护朝鲜半

岛和平稳定符合各方共同利益，维护国际
社会在这个问题上的团结十分重要。中方
愿继续同包括美方在内的国际社会一道，
密切沟通、相互信任、相互尊重、加强合
作，推动朝鲜半岛问题朝着妥善解决的方
向不断取得进展。

特朗普表示，美方重视中方在朝鲜半
岛问题上的重要作用，愿继续加强同中方
的沟通协调。

习近平应约同美国总统特朗普通电话
新华社北京1月16日电 《习近平主席新年贺词（2014－

2018）》一书已由人民出版社出版，即日起在全国新华书店发行。
本书收录了国家主席习近平2014年至2018年发表的新年贺词共

五篇。为生动反映相关内容，本书采用了视频书制作方式，将这五
次新年贺词的视频通过二维码植入书中，读者在阅读文字的同时，
还可通过手机扫码随时观看视频内容。

《习近平主席新年贺词

（2014－2018）》出版

据新华社深圳１月１６日电 近期，国务院批复同意撤销深圳经
济特区管理线。这条被称为“二线”的管理线正式退出历史舞
台。站在新的起点，深圳提出到本世纪中叶“成为竞争力影响力
卓著的创新引领型全球城市”的新目标定位，粤港澳大湾区正迎
来广阔发展空间。

１９８０年，深圳经济特区成立，约两年后，深圳经济特区界线上又
设立了一道管理线，外地人员需办理“特区通行证（边防证）”，接
受广东边防官兵检查后方可通过。这条管理线被很多深圳人称为“二
线”。

近期，国务院发布关于同意撤销深圳经济特区管理线的批
复，为促进深圳经济特区一体化发展，结合特区建设发展面临的
新形势新使命新任务，同意撤销深圳经济特区管理线。

国务院批复同意

撤销深圳经济特区管理线

据新华社北京1月16日电 中央军委近日印发《中央军委巡视
工作条例》，自2018年1月15日起施行。

《条例》共7章47条，明确规范了巡视工作的指导思想、巡视
机构和人员、巡视范围和内容、工作方式和权限、工作程序，以
及纪律与责任等，规定中央军委和陆军、海军、空军、火箭军、
战略支援部队、武警部队党委实行巡视制度，建立专职巡视机
构，重点对军级以上单位党委班子及其成员进行巡视，着力发现
党的领导弱化、党的建设缺失、全面从严治党不力，党的观念淡
漠、组织涣散、纪律松弛，管党治党宽松软问题。

中央军委印发

《中央军委巡视工作条例》

据新华社法兰克福１月１５日电 德国联邦银行（央行）董事会

成员安德烈亚斯·东布雷１５日在香港表示，继欧洲央行去年６月宣布

增加等值５亿欧元的人民币外汇储备后，德国央行也已在去年决定

将人民币资产纳入外汇储备。

东布雷表示，人民币被用作央行外汇储备的情况越来越多，不仅是

欧洲央行，还包括欧洲一些国家的央行。不过，他未透露德国央行计划增

持人民币储备的具体数额。德国央行另一位董事会成员约阿希姆·维尔

梅林表示，将人民币资产纳入外汇储备是德国央行长期多元化战略的一

部分，也反映了人民币在全球金融体系中日益重要的地位。

德国央行决定

将人民币资产纳入外汇储备

广告
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